
 
 
 
Verbale dell’Assemblea Generale Ordinaria BCM 2022, svolta il 24 aprile 2023 
 
Presenti:  
Marzia Martini, Annie Beretta Piccoli, Rita Benco, Maria Christina Papurello; Rita Antorini, 
Michelle Bernardazzi, Giuseppe Martini, Luciano Mella, Mirella Campana, Eva Fiastri, 
Madeleine Kupfer, Silvia Trippel, Claire Weber, Sonia Passera, Alexandra Bianchi Wild, 
Barbara Wild, Miriam Piccardo, Pasquale Siringo 
 
1) Relazione della Presidente. Dà il benvenuto ai presenti e ringrazia il Comitato per 
quanto fatto nel 2022 e il Presidente Onorario Castiglioni per le sue iniziative a favore del 
club. Ringrazia anche i presidenti degli altri tre club ticinesi per l’amichevole collaborazione. 
Informa che nel 2022 i soci sono stati 31, di cui 22 golfisti. I tornei del 2022, sempre gestiti 
da Eugenio Giannotti, sono stati 40. L’anno sociale si è concluso con la riunione natalizia 
del 12 dicembre che è iniziata quest’anno con il pranzo offerto ai soci, seguito dal torneo e 
come di consueto dall’aperitivo con la premiazione dei vincitori del Campionato Sociale (L. 
Mella, G. Martini, M. Campana). La presidente ricorda le tre giornate informali G&B 
organizzate da Enzo Pelli e il ciclo di 10 lezioni sulle tecniche bridgistiche tenuto da GA 
Castiglioni in primavera e autunno, apprezzato dai soci. Nel novembre 2022 la squadra 
Magliaso I, ricostituita per la Lega IV, ha partecipato agli incontri Intercercle del gruppo 
Svizzera Orientale e Ticino ottenendo il primo posto del girone e la promozione in Lega III. 
Ricorda anche che durante l’Assemblea 2021 è stato presentato al club il nuovo sito web 
BCM, sviluppato con la ditta luganese Hypno-Frog. Per la composizione del Comitato, Rita 
Benco è stata accolta nel gruppo, sempre durante la scorsa assemblea. La Presidente fa 
notare ai presenti che i soci del BCM partecipano di rado ai tornei organizzati dagli altri club, 
e incita invece tutti a partecipare agli eventi al di fuori dal BCM, per ricambiare la presenza 
degli esterni ai tornei BCM e instaurare così un circolo virtuoso di scambi di presenze, 
proficuo anche finanziariamente per tutti i club. Fa anche notare che gli eventi organizzati 
dal Comitato (lezioni, giornate G&B) abbiano sempre un riscontro molto limitato fra i soci, e 
chiede di ricevere suggerimenti e proposte per venire incontro a eventuali altre esigenze. 
 
2) Relazione della Tesoriera Annie Beretta Piccoli. Illustra il consuntivo 2022, con la 
ripresa di buone entrate provenienti dai tornei e dal ciclo di lezioni di GA Castiglioni. L’affitto 
sala è rimasto a 50.- fr/pomeriggio, e il club ha esaurito in ottobre 2022 il credito residuo 
rimasto presso il GCL, saldando il costo della sala (600.- fr) per i restanti pomeriggi utilizzati 
nell’anno. Attivi e Passivi sono sostanzialmente in linea con lo scorso anno. Il totale 
patrimoniale del club è di 27'386.26 fr (corretto, come specificato al punto 4), e il totale 
passivi di 28'151.26 fr. 
 
3) Relazione dei Revisori interni.  Maria Christina Papurello legge la lettera con cui i 
revisori approvano la redazione dei conti per il 2022. 
  
4) Approvazione delle relazioni e scarico al Comitato. La socia Silvia Trippel fa notare 
che il bilancio presentato dalla tesoriera non è redatto in maniera corretta, poiché una fattura 
di 765.- fr (da FSB), ricevuta nel dicembre 2022 e pagata nel gennaio 2023, non è stata 
contabilizzata adeguatamente. Per questa ragione la socia non approva la relazione del 
punto 2. La tesoriera assicura la correzione dell’errore contabile (come da cifre riportate al 



punto 2). Il Bilancio 2022 così corretto è a disposizione su richiesta. L’Assemblea approva 
per alzata di mano le tre relazioni e dà scarico al Comitato per la gestione finanziaria. 
 
5) Cariche sociali in scadenza: Enzo Pelli e Annie Beretta Piccoli si ripropongono 
rispettivamente come membro del Comitato e Tesoriere per il biennio 2023-2024. Le cariche 
sono accettate dall’Assemblea. 
 
5) Nomina di un Revisore dei conti per gli anni 2023-2024: Maria Christina Papurello si 
ripropone come Revisore alla fine del suo mandato biennale, e la sua nomina è accettata 
dall’Assemblea. 
 
7) Relazione sulla partecipazione della squadra BCM a Intercercle 2022: In assenza di 
K. Tettamanti, la presidente commenta la positiva partecipazione della squadra Magliaso I 
(K. Tettamanti, M. Campana, G, Martini, C. Weber, A. Beretta Piccoli, M. Martini) agli incontri 
Intercercle 2022, che si sono svolti il 5-6 novembre a Chur e il 19-20 novembre a Lamone. 
Il club desidera formare una nuova squadra per gli incontri 2023 di Lega IV: chi è interessato 
a partecipare si può annunciare a K. Tettamanti, responsabile di queste attività, entro 
giugno. In estate si organizzeranno allenamenti e incontri per consolidare la nuova squadra 
e prepararne la partecipazione alle competizioni. 
 
8) Varie e eventuali:  
1) Rita Benco presenta una iniziativa approvata in Comitato nel 2022 e portata da poco a 
termine con Katharina Tettamanti: la stesura di una Licita Comune BCM, da diffondere fra i 
soci e i partecipanti esterni ai tornei BCM. Nella Licita Comune si fissano i significati, come 
usati nel nostro club, delle convenzioni di apertura (mano con valori di apertura, mano 
debole, mani forti e fortissime) e di prima risposta del partner, insieme a qualche 
convenzione per gli interventi in seconda posizione. La Licita Comune non è imposta per 
uso obbligatorio ma presentata come una base standardizzata per una intesa fra giocatori 
che non conoscono le convenzioni preferite reciproche. L’intenzione del Comitato è 
controllare il suo uso e diffusione per l’anno in corso, e riferirne alla prossima Assemblea. 
Eventuali errori saranno corretti. Questa iniziativa raccoglie una buona approvazione e 
gradimento fra i soci presenti. La Licita è distribuita come Allegato al Verbale. 
2) Si apre una vivace discussione fra i soci presenti sul costo dell’affitto della sala multiuso. 
La presidente chiarisce che per la sala (comprese giornate G&B e lezioni di Castiglioni) era 
stato richiesto (gestione R. Carlone 2021-2022) un affitto di 50.- fr/pomeriggio fino alla fine 
dell’anno 2022 e che il club è stato informato ufficialmente solo il 13 dicembre scorso dalla 
direttrice Valentina Panatero che l’affitto sarebbe stato aumentato a 150.-/pomeriggio per il 
2023, come approvato dal Comitato GCL nella riunione del 12 dicembre, pur mantenendo 
invariate le condizioni non ottimali della sala (arredamento, riscaldamento, servizi). La 
presidente informa anche che in febbraio 2023 aveva inviato una lettera con cortese 
richiesta di contatti e chiarimenti al presidente GCL G. Rossi, cui dopo una ventina di giorni 
era stato risposto con il rinvio del contatto a stagione golfistica avviata, a causa del 
sovraccarico di impegni connessi ai festeggiamenti per il centenario del Golf Lugano. 
 
In assenza di ulteriori domande o interventi, la Presidente ringrazia i presenti e dichiara 
chiusa l’Assemblea. 
 
 
Marzia Martini                                                               30 aprile 2023 
 
 
In assenza di contestazioni il verbale è ritenuto approvato 


